

Mantienen vigilancia en municipios de la Operación Liberación

Tres niveles de gobierno tienen presencia en 14 municipios para evitar que reinicie la actividad criminal en la zona



Cristóbal Castañeda, secretario de Seguridad estatal, recalcó la cooperación en el operati

KAREN ALDAMA

Toluca, Méx.— Autoridades de los tres niveles de gobierno mantienen vigilancia en los 14 municipios del sur del Estado de México donde se aplicó la *Operación Liberación* que tuvo como objetivo intervenir y desarticular los entramados criminales relacionados con las prácticas extorsivas.

Cristóbal Castañeda, secretario de Seguridad del Estado de México explicó que, en los municipios de Amanalco, Donato Guerra, Malinalco, Ixtapan de la Sal, Ixtlahuaca, San Felipe del Progreso, Sultepec, Tejupilco, Temascaltepec, Tenancingo, Texcaltitlán, Tlatlaya, Valle de Bravo y Villa Victoria se mantienen resguardados los locales que fueron asegurados, esto para evitar que los grupos criminales intenten recuperar la mercancía que les fue asegurada daurante las acciones.

Operativo Liberación continuará

Cristóbal Castañeda agregó que el Operativo Liberación continuará en otras regiones del estado donde se tiene el problema de extorsión, con el mismo objetivo de "combatir al crimen organizado".

"Hay una acción contundente por parte del Gobierno del estado, hay una voluntad política clara por parte de las autoridades federales y estatales para atender este tema", refirió. Pidió a la población denunciar a través del número 089, con el objetivo de tener elementos cruciales para los operativos, que en el ca-

ACCIONES EN COORDINACIÓN

Autoridades precisan que fue un trabajo de investigación arduo y sin precedentes realizado durante seis meses.

 En los municipios de Amanalco, Donato Guerra, Malinalco, Ixtapan de la Sal, Ixtlahuaca, San Felipe del Progreso, Sultepec, Tejupilco, Temascaltepec, Tenancingo, Texcaltitlán, Tlatlaya, Valle de Bravo y Villa Victoria se mantienen resguardados los locales asegurados.

- Destaca autoridad la labor y apoyo del Poder Judicial que agilizó las órdenes de cateo y aprehensión.
- Piden a la población denunciar al número 089.

so de la Operación Liberación permitieron que fuera exitosa.

Con este operativo conjunto con autoridades federales se atendió uno de los problemas que más afectaba a la zona sur del estado.

"La gobernadora Delfina Gómez Álvarez ha priorizado la atención a la zonasur", una de las regionescon mayores carencias y una alta incidencia de extorsión y cobro de derecho de piso.

Operativo sin precedentes

Cristóbal Castañeda destacó que fue un trabajo de investigación muy arduo y sin precedentes realizado durante seis meses.

Destacó que la labor y apoyo del Poder Judicial que agilizó las órdenes de cateo y aprehensión.

"A pesar de que los tribunales estaban de vacaciones, el Poder Judicial se solidarizó con la población mexiquense, vinieron, trabajaron y se liberaron las órdenes", refirió.

Los operativos, explicó, no solo

buscan las detenciones, sino también afectar la estructura económica de los grupos criminales, como se vio con en el *Operativo Bastión*, que impactó en las casas de descanso de opulencia de estos grupos, cuyas actividades se detectó estaban más arraigadas a lo largo de la zona sur de la entidad.

Operativo innovador y contundente

Como un operativo "innovador y contundente" fue calificado por el secretario, el *Operativo Liberación*.

"Se realizaron 52 cateos y hoy se continúan con las tácticas ministeriales para restituir el control territorial y asegurar el bienestar de la población", detalló.

El funcionario estatal informó que ya están en coordinación con la Secretaría del Bienestar para empezar a distribuir entre la población que se vio afectada por las extorsino les productos cámicos como los materiales de construcción. •

52 CATEOS se realizaron durante el Operativo Liberación, para segurar locales comerciales y mercancías.



Blindaje permanente en sur del EdoMéx, asegura Castañeda Camarillo

Karina Villanueva

Tras las recientes acciones operativas en el sur
del Estado de México
para la Operación Liberación, la zona permanece blindada, afirmó el
titular de la Secretaría de
Seguridad del Estado de
México (SSEM), Cristóbal Castañeda Camarillo,
quien precisó que son 2
mil500 los elementos federales y estatales desplegados en la región.

Aseguró que, pese a la retención de policías estatales y bloqueos realizados por habitantes de diversos municipios, hay condiciones de seguridad. Dijo que por los bloqueos fueron detenidas siete personas.

"Lo más importante deeste operativo es que se está atendiendo el tema de extorsión en el sur del Estado. Hay ocho detenidos por actos extorsivos y de acaparamiento de diferentes mercancías. Fue un operativo inédito. Afectar la estructura económica de los grupos delincuenciales marca un parteaguas".

Castañeda Camarillo afirmó que la Operación Liberación continúa, y que hay voluntad política para atender dicho delito. "En el ámbito de competencia de cada uno seguiremos trabajando".

Refirió que la zona sur de la entidad es una de las que tienen más carencias, por lo que la atención a este delito era uno de los reclamos sociales. Incluso señaló que algunos taxistas manifestaron haber sido obligados



Cristóbal Castañeda Camarillo, titular de la SSEM, señaló que la zona sur del Estado de México se mantiene blindada con 2 mil 500 elementos federales y estatales

Se mantiene el operativo

La Operación Liberación continúa, y que hay voluntad política para atender los delitos.

a realizar los bloqueos carreteros. Señaló que están atentos ante una posible respuesta por parte del grupo criminal de la Familia Michoacana, con el cual tienen nexos los ocho detenidos en el operativo.

Situación legal de detenidos

En este sentido, la Fiscalía mexiquense y el Poder Judicial estatal dieron a conocer la situación jurídica de los ocho detenidos que pertenecían al entramado criminal que operaba bajo el mando del grupo delincuencial mencionado.

Un juez del Distrito Judicial de Tenango impuso prisión preventiva justificada a Eli "N", por su probable responsabilidad en secuestro exprés con fines de extorsión, cometido en agravio de tres víctimas. El 27 de julio será la continuación de audiencia.

Asimismo, se realizaron las audiencias de formulación de imputación
por cumplimiento de
orden de aprehensión en
contra de Gonzalo "N",
Jorge "N", Antonio "N",
Alicia "N" y José Fernando "N", donde la Autoridad Judicial estableció
prisión preventiva justificada para los investigados por hechos delictivos
de extorsión.

Para Alicia "N" y José Fernando "N", la próxima audiencia será realizada el viernes 25 de julio, en tanto que para Gonzalo "N", Jorge "N" y Antonio "N", se celebrarán el sábado 26 de julio.

Finalmente, Bernardo Alejandro "N", detenido en el estado de Quintana Roo, fue ingresado a un penalmexiquense, ya que es investigadopor su probable intervención en el delito de extorsión agravada. Dicho sujeto era el encargado, por parte de la Familia Michoacana, de la venta de pollo a comerciantes del municipio de Ixtapan de la Sal.